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あ                         平成21年(2009年)５月８日  №

439 
  

平成27年(2015年)１月６日  №507 
 

平成26年第５回市議会（定例会）が開催されました 

第５回市議会は、11月28日から12月11日までの14日間の日程で行われました。 

 会期中、33件の市長提出議案について審議され、すべて原案のとおり可決、または 

同意されました。 

 一般質問は12月１日及び２日に14人の議員が行いました。 

また、請願２件が提出され、うち１件が採択されました。 

 

議 決 結 果 

議決日は全て平成26年12月11日です。 

 

 

 

予 算 

【原案可決となったもの】（全会一致） 

議 案 名 

平成26年度加古川市国民健康保険事業特別会計補正予算（第２回） 

平成26年度加古川市下水道事業特別会計補正予算（第２回） 
 

【原案可決となったもの】（賛成多数） 

議 案 名 

平成26年度加古川市一般会計補正予算（第３回） 
 

 

条 例 

【原案可決となったもの】（全会一致） 

議 案 名 

加古川市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例を

定めること 

加古川市放課後児童健全育成事業の実施に関する条例を定めること 

加古川市立視聴覚センターの設置及び管理に関する条例を廃止する条例を定め

ること 

加古川市事務分掌条例の一部を改正する条例を定めること 

加古川市国民健康保険条例の一部を改正する条例を定めること 

加古川市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の一部を改正す

る条例を定めること 

区  分 予 算 条 例 単 行 人 事 合 計 請 願 

提出議案数 ３ １８ １１ １ ３３ ２ 
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議 案 名 

加古川市水道事業の設置等に関する条例等の一部を改正する条例を定めること 

加古川市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例を定めること 

加古川市一般職の任期付職員の採用等に関する条例の一部を改正する条例を定め

ること 

加古川市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を

改正する条例を定めること 

加古川市特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例を定めること 

加古川市教育長の給与等に関する条例の一部を改正する条例を定めること 

加古川市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例を定めること 
 

【原案可決となったもの】（賛成多数） 

議 案 名 

加古川市人権文化センターの設置及び管理に関する条例を定めること 

加古川市保育の実施に関する条例を廃止する条例を定めること 

加古川市立幼稚園及び加古川市立養護学校幼稚部の保育料等徴収条例の一部を

改正する条例を定めること 

加古川市立保育所条例の一部を改正する条例を定めること 

加古川市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正する条例を定めること

 

単 行 

【原案可決となったもの】（全会一致） 

議 案 名 

市道路線認定のこと 

市道路線廃止のこと 

指定管理者の指定のこと（加古川市立勤労会館） 

指定管理者の指定のこと（加古川市立地域産業振興センター） 

指定管理者の指定のこと（加古川市ウォーキングセンター） 

指定管理者の指定のこと（加古川市立しろやま農業研修センター） 

指定管理者の指定のこと（加古川市立農村環境改善センター） 

指定管理者の指定のこと（加古川市見土呂フルーツパーク） 

指定管理者の指定のこと（加古川夜間急病センター） 
 

【原案可決となったもの】（賛成多数） 

議 案 名 

加古川市と高砂市との間におけるごみの処理に関する事務の事務委託に関する規

約を定めること 

指定管理者の指定のこと（加古川市立尾上公民館） 
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人 事 

【原案同意となったもの】（全会一致） 

議 案 名 

加古川市固定資産評価員選任につき同意を求めること 

 

請 願 

【採択となったもの】（全会一致） 

議 案 名 

交通事故多発地点の交差点を改良し、事故防止策のモデル交差点として実現を望む

請願書 

 

交通事故多発地点の交差点を改良し、事故防止策のモデル交差点として実現を望む請願書 

（要旨） 

 

１． 特に交通事故多発地点の交差点を改良モデルとして早期に実施して下さい。

交差点の手前25メートル以内をカラー舗装･縁石の反射板（赤色）に改良し、

車道との間に植樹が有る所は同様に赤色の植物に変更し危険個所をドライバ

ーに視覚的にも伝えることを実現して下さい。 

２． これらの改良工事が交通事故防止に成果を上げた時には、順次設置個所を広

げて下さい。 

 

【不採択となったもの】（賛成少数） 

議 案 名 

消費税増税中止の意見書を求める請願書 

 

一 般 質 問 

一般質問では、14人の議員が質問に立ち、各部長から答弁がありました。 

各議員の質問項目は次のとおりです。（※質問者の順に掲載しています） 
 

 

○渡辺征爾（新市民クラブ）     【一括方式】 

１．ＴＱＭ導入による業務改善、効率化施策の推進について 

２．職員による公用車車両事故及び不祥事の再発防止策の徹底について 

 

○落合 誠（無会派）     【一問一答方式】 

  １．中学校区連携ユニット１２について 

  ２．家庭教育支援について 

  ３．尾上公園について 

  ４．手話通訳派遣と普及について 

 

○高木英里（日本共産党加古川市議会議員団）   【一括方式】 

１．子ども・子育て支援新制度の問題点について 
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○玉川英樹（志政加古川）     【一問一答方式】 

１．都市計画公園・緑地の見直しと権現総合公園整備事業について 

 

○小林直樹（公明党議員団）     【一問一答方式】 

１．本市中学校における部活動の支援について 

２．高齢者が輝く幸齢社会を構築する取り組みについて 

 

 

○岸本建樹（日本共産党加古川市議会議員団）   【一括方式】 

１．市街化調整区域の下水道計画の見直しについて 

２．市民の生活を守る公共交通の整備について 

３．企画部所管の市民の命を守る医療体制について 

 

○松本裕一（志政加古川）     【一問一答方式】 

１．教科用図書採択について 

 

○松崎雅彦（無会派）     【一問一答方式】 

  １．原発事故に対する市民の安全、安心の街づくりについて 

  ２．地域医療の更なる充実について 

 

○織田正樹（新政会）     【一括方式】 

１．公共交通不便地域の解消について 

 

○井上津奈夫（日本共産党加古川市議会議員団）   【一括方式】 

１．学校給食を取り巻く諸課題について 

２．老朽化した都市基盤の維持更新と良好な居住環境の確保について 

 

○中村亮太（創誠かこがわ）     【一問一答方式】 

１．障がい児支援における放課後等デイサービスの今後について 

２．第４期加古川市障害福祉計画について 

３．市施策推進のための県と市の連携について 

 

○松本裕之（志政加古川）     【一問一答方式】 

１．学校教育現場における「体罰」について 

 

○稲次 誠（新市民クラブ）     【一括方式】 

１．「魅力あるまちづくり」に対する考え方について 

２．ワクワクする加古川について 

 

○原田幸廣（新政会）     【一括方式】 

１．市内における有害鳥獣被害の現状と対策について 

２．農林水産業の高付加価値化の現状と今後の展開について 
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12月３日、４日、５日に各常任委員会を開催しました 

付託案件審査を除く項目は次のとおりです。 

  ■総務教育常任委員会 （12月３日開催） 
 

所管事務に関する調査 

〔企画部〕    

◇公開事業評価結果（企画部）について 

◇市民病院跡地活用に関する懇談会について 

◇特定個人情報保護評価の実施について 
 

〔総務部〕    

◇環境部職員の迷惑行為に関する処分について 

◇公開事業評価結果（総務部）について 

 

  

  

  

■建設経済常任委員会 （12月４日開催） 

 

所管事務に関する調査 

〔水道局〕   

◇水道局職員の不祥事について 
 

〔地域振興部〕  

◇公開事業評価結果（地域振興部）について 
 

〔建設部〕    

◇公開事業評価結果（建設部）について 
 

 

 

 

 

 

 
                        ※総務教育常任委員会資料より抜粋 

 

■福祉環境常任委員会 （12月５日開催） 
 

所管事務に関する調査 

〔市民部〕    

◇公開事業評価結果(市民部)について 
 

〔環境部〕    

◇公開事業評価結果(環境部)について 
 

〔福祉部〕    

◇公開事業評価結果(福祉部)について 

◇加古川市子ども・子育て支援事業計画の

策定（素案）に関するパブリックコメント

の実施について 

〔教育委員会〕  

◇公開事業評価結果（教育総務部・教育

指導部）について 

◇平成27年加古川市成人式について 

◇平成26年度全国学力学習状況調査の

結果について 

◇「いじめ相談シート調査」の集計結果

について 

質問事項 

〔総務部〕    

◇給与明細の誤送信について 

公開事業評価結果  
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 視察報告                          
 

市議会の各常任委員会及び議会運営委員会では、先進的な取り組み内容を調査研究する

ことを目的に他都市を視察しています。 

今月号では、建設経済常任委員会の視察報告書を、要約のうえ掲載します。 
 

建設経済常任委員会（日時：平成26年11月４日～６日）  報告者 委員長 原田 幸廣 
 

＜視察先及び内容・所感＞ 

  ①広島県大竹市議会「地域公共交通活性化の取り組みについて」  ―――――――― 

事業の概要 

大竹市は「地域公共交通の活性

化及び再生に関する法律」による

国の支援を受け、平成20年３月に

「大竹市地域公共交通活性化協

議会」を設立し、21年３月には「大

竹市地域公共交通総合連携計画」

を策定した。策定に当たっては、

行政が考える思い込み計画では

なく、市民の声を十分反映させた

計画とするために、アンケート調

査、住民ワークショップ及び商店

街ワークショップの開催、意見交

換会などを実施し、公共交通体系

の基本方針として「市民の移動を守る」「まちづくり支援」「住民自らが守り育てる」

ことを定めた。また、整備のコンセプトとしては、幹線バスとフィーダー交通(住宅地

と幹線バスを結ぶ支線交通)を組み合わせた計画を導入した。その結果、住民など多様

な主体による参画や、自立性・継続性等について高い評価を得ている。 
 

 

視察を終えての所感 

   住民との協働による公共交通づくりの取り組みは大いに参考になり、運行を開始して

終わりということではなく、利用状況等を逐次把握し、必要に応じて改善に取り組ん

でいるところがすばらしい。 

また、交通不便地域の解消や交通弱者に対する安全・安心の確保など、誰もが出かけ

やすい環境を整えることが地域活性化にもつながるため、本市においても参考にすべき

ところがあると思う。 

 
  ②山口県周南市議会「周南コンベンションシティ推進事業について」  ―――――― 

  事業の概要 

   周南市は新幹線が停車するJR徳山駅があ

り、高速道路では山陽自動車道や中国自動

車道に計４カ所のインターチェンジのある

交通アクセスに恵まれた地域である。この

特性を最大限に活かし、市内で各種大会や

企業、学会等の会議、研修会、イベントな

どのコンベンションを誘致促進し開催する

ことで、交流人口の増大を図り、地域経済 
 

「こいこいバス」 ※大竹市ホームページより引用 

視察の様子
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の活性化やにぎわいの創出、地域ブランドの確立、都市イメージの向上に取り組んでい

る。コンベンション開催時、宿泊人数に応じ最大50万円の補助を行うなど、支援策の

拡充や、「コンベンション協会」を設立しコンベンションの受入体制を整備するなど、

リピーター獲得に向けた「おもてなし観光」を推進している。さらに、アフターコン

ベンションの強化・充実にも努め、また市長自らもトップセールスを行い、地域経済

の発展につなげている。 
 

  視察を終えての所感 

 本市においても、交流人口の増加は重要なポイントであり、市内でコンベンションを

開催することで交流人口の増大を図り、市の既存施設や民間施設を活用した取り組みを

推進することは、産業振興の活性化にもつながり、大いに参考にすべきである。 

また、地域資源を活かしたシティセールスを積極的に進めていく意識が重要であると

感じた。 
 

  ③山口県周南市議会「上下水道組織の統合について」  ――――――――――――― 

  事業の概要 

   周南市では、平成23年度から上下水道組織の統合を行い、地方公営企業法を適用し

運営を行っている。下水道普及率は公共下水道と集落排水事業と合わせて88.5%と高い

水準である。統合により、上下水道事業の窓口を集約することでお客様の利便性が向

上し、情報の共有化により、効率的な事務事業が推進され、上下水道工事の効率的か

つ迅速な対応が可能となっている。一方で、本市同様、老朽施設や老朽管の更新、維

持管理が重要な課題となっている。 
 

  視察を終えての所感 

   本市においても、同様に統合事務が進められており、大いに参考になった。統合に

向け、経営感覚を研ぎ澄まし、計画的かつ迅速、効率的に事業を推進し、安全な品質

での提供と安定的な経営を期待したい。 

 

④山口県下関市議会「空き家対策について」  ―――――――――――――――― 

  事業の概要 

    下関市では、空き家の適正管理に関し、所有者等の責務を明らかにし、放置されて

管理不全な状態となることを防止することで、安全で良好な生活環境を確保すること

などを目的に、平成24年12月に「空き家の適正管理に関する条例」を施行した。施行

状況としては、平成25年４月から26年９月までに情報提供が545件あり、うち、条例対

象件数は481件であった。所有者を特定できたものは329件で、助言293件、指導32件、

勧告15件、命令６件、代執行０件、解決件数89件の実績であった。 

    その他、危険家屋除去推進事業として、倒壊等の恐れのある家屋の除去に係る補助

金の交付制度や、相談窓口の設置、住宅改修助成、空き家バンク制度など、様々な施

策を実施している。 

 

  視察を終えての所感 
 

 本市においても、老朽危険家屋対策は喫緊の課題である。所有者と管理者、周辺住民

と市など、それぞれの責務や役割の在り方を精査し、安全で良好な生活環境を確保し、

魅力あるまちづくりを推進していくためにも、条例制定を検討することも必要ではない

かと感じた。 
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■■■■■■■■■■■■■■ 議 会 の う ご き ■■■■■■■■■■■■■■  

―12月の行政視察来加状況― 

日(曜日） 来 加 者 人数 視 察 内 容 

16日（火） 東京都中野区議会 14人
国際理解・国際交流事業について 

（国際交流協会） 
 
 
―１月の行事予定― 

日(曜日） 日   程 

19日（月） 

20日（火） 

21日（水） 

 

常任委員会（総務教育） 

常任委員会（建設経済） 

常任委員会（福祉環境） 

※開会時刻はいずれの日も午前９時30分の予定です。 

 

 

―次回市議会（定例会）の日程― 

日(曜日） 日   程 

２月23日（月） 

 

26日（木） 

27日（金） 

３月２日（月） 

３日（火） 

４日（水） 

５日（木） 

６日（金） 

 

９日（月） 

11日（水） 

12日（木） 

13日（金） 

25日（水）

 

〔第１日〕平成26年度補正予算上程（質疑・委員会付託） 

市長施政方針 平成27年度予算及び関係議案上程（提案説明） 

常任委員会（総務教育）補正予算等 

常任委員会（建設経済）補正予算等 

常任委員会（福祉環境）補正予算等 

〔第２日〕代表質問 

〔第３日〕代表質問 

〔第４日〕一般質問 

〔第５日〕一般質問、委員会審査報告(質疑・討論・採決) 

平成27年度予算質疑 

〔第６日〕平成27年度予算質疑、条例・単行議案質疑（委員会付託） 

常任委員会（総務教育）予算審査 

常任委員会（建設経済）予算審査 

常任委員会（福祉環境）予算審査 

〔第７日〕委員会審査報告（質疑・討論・採決）、追加議案上程（即決）

※開会時刻はいずれの日も午前９時30分の予定です。 
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